

ABSTRAK

Khasanah Fitri Uljanah, NIM : 1840110103, Judul “Peran Pembimbing Agama dalam Meminimalisir Dampak Pernikahan Dini di Desa Balong Kecamatan Kembang Kabupaten Jepara.”, Fakultas Dakwah dan Komunikasi, Bimbingan Konseling Islam (BKI), Institut Agama Islam Negeri Kudus, 2023.

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh tingginya angka pernikahan dini yang terjadi di Indonesia khususnya di Desa Balong, Kec. Kembang, Kab. Jepara yang terus mengalami peningkatan dari tahun 2020-2023. Sehingga penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana peran pembimbing agama dalam meminimalisir dampak negatif pernikahan dini, faktor apa saja yang mempengaruhi peran pembimbing dalam meminimalisir dampak negatif pernikahan dini, apa nilai-nilai dalam konseling islam dari peran pembimbing agama untuk meminimalisir dampak negatif pernikahan dini di Desa Balong Kecamatan Kembang Kabupaten Jepara.

Penelitian ini menggunakan jenis penelitian *field research* dengan pendekatan kualitatif yang dilaksanakan di KUA Kecamatan Kembang, Kabupaten Jepara. Subjek penelitian yaitu Bapak Kepala KUA, Penghulu Desa Balong, Pembimbing Agama di Desa Balong, Bidan Desa Balong, Pelaku Pernikahan Dini, dan Orangtua Pelaku Pernikahan Dini. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini menggunakan teknik wawancara, research data. Uji keabsahan data penulis menggunakan pengumpulan data yang benar dan tepat serta dapat di pertanggungjawabkan. Adapun analisis data menggunakan teori miles dan Huberman yaitu menggunakan tiga langkah diantaranya reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa : (1) Pembimbing agama berperan sebagai motivator karena memberikan sosialisasi dan kajian pada remaja serta orangtua terkait dampak negatif pernikahan dini. Sebagai fasilitator karena turut mendampingi serta memberikan konsultasi dan update informasi terkait batas usia menikah. (2) Faktor penghambat pembimbing agama rendahnya kualitas Sumber Daya Masyarakat di Desa Balong, kurangnya ilmu agama islam, masyarakat yang tertutup atau closeminded. Faktor pendukung angka pernikahan dini di Desa Balong, banyaknya majlis ta’lim, batas usia menurut undang-undang, terjalannya komunikasi dari berbagai elemen masyarakat (3) Nilai konseling islam dalam pembimbing agam apembimbing agama di Desa Balong adalah nilai konseling islam yang berhubungan dengan sesama manusia dengan rasa empati.

Kata Kunci : *Pernikahan Dini, Bimbingan Konseling Islam.*